

COVID

Xochi, cubrebocas obligatorio...

[Alberto García]

La alcaldía Xochimilco se desmarcó del Gobierno de la Ciudad de México y a partir de este sábado implementará sus propias "reglas para el cuidado de todas y todos en esta pandemia".

Así se publicó en la Gaceta Oficial capitalina en donde anuncia que será obligatorio el uso de cubrebocas en la demarcación, y quien incumpla con la medida podrá ser remitido al juzgado cívico o hacerse acreedor a una sanción administrativa correspondiente.

En el documento se establecen medidas generales de protección a la salud para todas las actividades económicas y establecimientos comerciales, y posteriormente se desglosan las aplicables para diferentes actividades.

Para el caso del comercio al menudeo se indica que el horario de operación será de 11:00 a 17:00 horas y podrán operar sólo con un aforo del 30%. No se permitirá el uso de probadores, no podrán poner música y deberán de fomentar el pago por medios electrónicos.

En lo que se refiere a clubes deportivos y actividades deportivas individuales al aire libre, podrán operar al 30% de capacidad, no operarán gimnasios en espacios cerrados que dependan de ventilación artificial y las actividades de manera individual se permitirán, siempre y cuando se mantenga la sana distancia de

1.5 metros. Sobre las trabajadoras del hogar, se estipula que los patrones deberán proporcionarles cubrebocas, careta y guantes para sus traslados, además de todos los materiales necesarios para limpieza y sanitización.

Las tiendas de abarrotes y cremerías tendrán un horario de las 9:00 a las 22:00 horas. Sólo podrá permanecer un máximo de cuatro personas al interior de los establecimientos.

Los mostradores deberán estar en el frente cubiertos con material plástico transparente. Estará prohibida la venta de cigarrillos sueltos y los responsables de la atención deberán de utilizar en todo momento guantes de látex.

Para restaurantes el horario de servicio no podrán ser más allá de las 22:00 horas, y su aforo será del 30% al interior y 40% al exterior.

Las estéticas, peluquerías y salones de belleza abrirán de las 11:00 a las 17:00 horas, su aforo será del 30%, la atención será sólo con cita y escalonadas. Los clientes no podrán permanecer más de una hora y deberán usar todo el tiempo cubrebocas y el mobiliario se deberá reacomodar en zig-zag para garantizar sana distancia entre clientes.

Hoteles operarán al 30% de su capacidad, no se contempla en este porcentaje la ocupación de habitaciones por personal sanitario. Los restaurantes al interior de los hoteles operarán de acuerdo con los lineamientos para dicho sector.

AMPLITUD

No se trata de una medida sólo para negocios o lugares específicos



ADRIÁN CONTRERAS

...en tanto, Nezahualcóyotl hace largas filas, pero ya está vacunando a sus ancianos

► Durante el primer día de vacunación en Nezahualcóyotl, una fila que en zigzag atravesó varias cuadras para llegar al puesto de vacunación instalado en el Palacio Municipal de Nezahualcóyotl, donde la meta es vacunar a las 165 mil habitantes de 60 años y más.

A pesar de que se recomendó a los habitantes llegar unos minutos antes de las 9:00 de la mañana, algunos se formaron desde muy temprano. En la larga fila, los abuelitos mayores estuvieron en muchos casos hasta tres horas formados, al sol; el cansancio se hizo evidente entre ellos y sus acompañantes. Pero el asunto tiene obligadamente un saldo positivo: Neza está vacunando ya a sus ancianos.

"A mí me toca mañana, pero después de ver esta filota, no me dan ganas de venir. Mejor me espero a que vacunen a los rezagados, ni modo", comenta una mujer de 60 años en la fila.

Los habitantes que se formaron antes del horario establecido, comentaron que temían que, por formarse a las 9:00 de la mañana o después, ya no alcancen vacuna, "como ocurrió con algunos otros estados". Debido a ello, las autoridades decidieron iniciar una hora

antes la jornada y dieron atención para lo cual se organizaron en dos filas, una de ellas especial para las personas que llegaron en silla de ruedas.

Para muchos, el trayecto fue más tardado de lo esperado ante el tráfico registrado la mañana de este viernes y el propio cuello de botella en la zona de vacunación. Neza, otrora bravo y marginal, ahora es ordenado y vehicular. Antes de llegar al palacio municipal, la marcha de los vehículos se reducía drásticamente.

"Yo quería venir más tarde, pero mejor me espero en los próximos días a ver cómo va esto, porque ahorita hay mucha gente", dijo otra habitante. Para el Edomex, esta es una de fuego, pues se trata de uno de los municipios más poblados del país y más golpeados por la pandemia. Lejano a Ecatepec, municipio al que heredó la marginalidad, Neza tuvo largas filas pero no aspavientos ni intentos de portazo. En este municipio existen 92 mil 512 mujeres y 72 mil 370 hombres (un total de 164 mil 512) adultos mayores de 60 años de acuerdo al Instituto Nacional de Estadística y Geografía. Las calles aledañas fueron cerradas a